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Compte-Rendu de l'Assemblée Générale 

du vendredi 21 mars 2025 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Invités excusés : Alain BLAISE, maire de Château-Thébaud et Valérie LECORNET: 2èmeadjointe. 

Nicolas TOUZEAU représente la municipalité. Marylène FLEURISSON (adhérente) représente les DDEN. 

Matthieu CROCHEMORE (adhérent) représente l'Association de Parents d'Elèves. 

Adhérents présents : 32 

Pouvoirs de représentation : 29 

Total d'adhérents présents ou représentés : 61 

 

Carole MORISSEAU, co-présidente, déclare la séance ouverte à 20h20. 

  

1. RAPPORT MORAL  :  LA PRESIDENCE : 

CAROLE MORISSEAU ET ISABELLE DECOURTY. 

 

Bienvenue à toutes et tous à L’Assemblée Générale de votre Amicale.  

Nous notons la présence de M. TOUZEAU représentant la mairie, ainsi que de représentants de 
l'Association de Parents d'Elèves. Nous sommes heureuses de les accueillir. 

Nous rappelons souvent que nous sommes un maillon d’une fédération nationale : La Ligue de 
l’Enseignement et nous vous proposons de la connaître un peu mieux 

Projection de la vidéo de présentation de la Ligue : https://www.youtube.com/watch?v=neqtkDZJhtw 

Retenons certains termes de cette présentation : émancipation, diversité, citoyens éclairés, militant, 
éducation populaire… autant de mots qui résonnent en nous et que nous, vous, Amicalistes, faisons vivre au 
quotidien par notre engagement au sein des sections et commissions depuis toujours. 

L’année 2024 en est une bonne illustration :  

- Les sections sportives et culturelles qui participent à l’émancipation de chacun et chacune. 

- Le dispositif Cinétik quant à lui participe à l’éducation à la citoyenneté, tout comme les formations 

Ordre du jour 

1. Rapport moral 

2. Rapport d'activité 

3. Rapport financier  

4. Renouvellement du Conseil d'Administration  

5. Questions diverses 

6. Votes de l'Assemblée 

Résultats des votes  

Projets 2025 

Signature de la Charte pour la diversité 

Conclusion et Remerciements 

En annexe 1 : Rapport d'activité 

En annexe 2 : Rapport des sections Randonnées pédestres, Lire et Faire Lire, Canoë 
kayak. 
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aux premiers secours ou la sensibilisation à l’environnement développée par Mission Verte. 

- De même les choix budgétaires ou organisationnels portés par notre association sont révélateurs de 
notre militantisme et de notre solidarité. 

Cette année encore, les échanges entre l’Association de Parents d’Elèves et l’Amicale ont été fructueux 
et ont permis l’aboutissement de projets communs orientés vers l’école. Nous les en remercions et nous 
nous devons de faire perdurer cette proximité.  

Des collaborations de plus en plus étroites se sont instaurées avec l’IFAC espace jeune et nous remercions 
Jérémie et tous les jeunes toujours motivés et dynamiques. 

De même, nos relations avec la municipalité, le service famille ainsi que l’équipe enseignante de l’école 
Marcel Canonnet restent encore et toujours constructives et privilégiées. Nous les en remercions également. 

 

2. RAPPORT D'ACTIVITE    

Cette année, le rapport d'activité a été envoyé à tous les adhérents pour lecture avant l'Assemblée 
Générale. On le trouvera en annexe de ce compte-rendu. 

Le temps ainsi libéré a permis de développer quelques points contenus dans ce rapport : 

A. Le Projet Associatif .  

Présenté par Thierry CLAUSSE. Voir Rapport d'activité  page 12. 

B. Le projet sportif 

Présenté par Carole MORISSEAU. Voir Rapport d'activité  page 13. 

C. Mise en lumière de 4 animations : 

a) Le raid nature Caffino. 

Présenté par Sophie GOULET. Voir Rapport d'activité  page 15. 

b) l'exposition l'Art au Belvédère. 

Présenté par Eric Juton. Voir Rapport d'activité  page 14. 

c) La Fresque du climat. 

Présenté par Antoine MOYON. Voir Rapport d'activité  page 14. 

d) Le sapin de la section "loisirs créatifs et solidarité". 

Présenté par Monique LARDEAU. Voir Rapport d'activité  page 15. 

D. Parole aux référents de section qui le souhaitent : 

- Randonnées pédestres. Texte de Marie-Thérèse BRETIN, présenté par Françoise SIMON. Voir 
Annexe page 17. 

- Lire et faire Lire. Texte de Marylène FUSELIER, présenté par Françoise SIMON. Voir Annexe page 18. 

- La section Canoë Kayak . Texte et présentation de Christian MORICEAU. Voir Annexe page 18. 

- Mission Verte présentée par Isabelle DECOURTY et Delphine MAGNIETTE. Voir Rapport 
d'activité page 14. 

- - Cinétik présenté par Françoise SIMON. Voir Rapport d'activité page 14. 

 

3. RAPPORT FINANCIER  : DELPHINE MAGNIETTE 

Delphine MAGNIETTE rappelle que le service comptabilité de l’Amicale Laïque est composé d’un trésorier 
et de trois trésoriers adjoints qu'elle remercie :  
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Jean-Michel et Marité RADIGOIS, d'une part, Sébastien MAGNIETTE, Trésorier de la section Canoë Kayak, 
d'autre part  

Aides aux voyages d'étude : 

Delphine MAGNIETTE rappelle que l'Amicale Laïque accorde une aide financière à ses adhérents calculée 
en fonction du QF, pour les voyages scolaires organisés par les collèges et lycées publics et par l'école M. 
Canonnnet. En 2024 il y a eu quatre demandes. L'enveloppe réservée n'est jamais complètement utilisée, 
c'est dommage. 

Validation des contrôleurs de gestion : 

Les candidatures de Christian BRANGER (nouveau candidat) et de Patrick JEANNETEAU (renouvellement) 
aux postes de contrôleurs de gestion 2024 sont soumises au vote de l'Assemblée.  

Validation des tarifs d'adhésion FAL : 

Il est proposé d'augmenter pour 2025-2026 le prix de la carte Ligue adulte qui passerait à 22€ et celle d la 
carte Ligue enfant qui passerait à 6€. Cette augmentation est soumise au vote de l'Assemblée. 

Compte de résultat de l'année 2024 : 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Il présente un résultat négatif que la trésorière explique : remboursement d'un "cadeau empoisonné" de 
URSSAF qui nous impacte depuis la fin du COVID, mauvaise saison pour les locations du Canoë Kayak, mise en 
place d'un Salaire minimum pour nos intervenants, tarification des section enfants et jeunes revues en 2023 
et pas encore évaluées, … Sans être dramatique, la situation est préoccupante et il convient de faire preuve de 
vigilance afin que cela ne se répète pas en 2025. 

Compte de bilan : 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Compte-rendu Assemblée générale du 21 mars 2025                                            Page 4 | 19 

 

 

Prévisionnel 2025 : 

 

4. RENOUVELLEMENT DU TIERS SORTANT  

Explications de Françoise SIMON : 

Il y a 7 postes à pourvoir pour 3 ans. Cinq personnes renouvellent leur mandat. Une nouvelle candidate : 
Chantal MENAGER.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La candidature des 6 candidats est soumise au vote de l'Assemblée. 

F. SIMON indique qu'il est encore possible de présenter une candidature de dernière minute, d'autant 
que tous les postes ne sont pas pourvus.  

5. QUESTIONS DIVERSES 

Aucune question n'est posée. 
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6. VOTES DE L'ASSEMBLEE 

En attendant le résultat des votes, un petit jeu est proposé aux personnes présentes : la rivière du doute. 
Ce jeu permet à chacun de se positionner en faveur ou en désaccord avec 5 propositions qui sont faites et de 
justifier s'ils le souhaitent leur choix.   

RESULTAT DES VOTES  

 

Libellé des votes Pour Contre Abstentions 

1. J'approuve le rapport moral et le rapport d'activité 57 0 1 

2. Je donne quitus à la trésorière  58 0 0 

3. J'approuve le budget prévisionnel 2025 56 0 2 

4. Je vote pour la candidature des contrôleurs de gestion : Patrick 
JEANNETEAU et Christian BRANGER 

58 0 0 

5. Je vote pour l'augmentation du tarif de l'adhésion Ligue FAL44 
à 22€ pour les adultes, 6€ pour les jeunes et les enfants, pour la 
saison 2025-2026. 

56 2 0 

 

RESOLUTIONS : 

1. Le rapport moral est approuvé par 57 voix sur 58. 

2. Quitus est donné à la trésorière par 58 voix sur 58. 

3. Le budget prévisionnel est adopté par 56 voix sur 58.  

4. La candidature des contrôleurs de gestion est validée par 58 voix sur 58. 

5. Les tarifs adultes, jeunes et enfants de la carte FAL sont validés par 56 voix sur 58. 

 

RESULTAT DE L'ELECTION DU CONSEIL D'ADMINISTRATION : 

Les 6 candidats sont élus à l'unanimité. 

Thierry CLAUSSE 58 voix 

Eric JUTON 58 voix 

Daniel MORISSEAU 58 voix 

Manuel PERRET 58 voix 

Jean-Michel RADIGOIS 58 voix 

Chantal MENAGER 58 voix 

 

Sur les bulletins, un nom a été ajouté comme proposition : Adrien GUILBAUD. Celui-ci étant présent, la 
question de son entrée au Conseil d'Administration lui est posée. Il accepte.  

Son élection est donc soumise au vote à main levée de l'assemblée. Sans aucune opposition ni abstention, 
la candidature d'Adrien GUILBAUD est approuvée à l'unanimité. Nous le remercions chaleureusement pour 
cet engagement.  
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PROJETS 2025  : LA PRESIDENCE. 

Certaines actions sont re-proposées d’une année sur l’autre (comme la Fête de l'Amicale Laïque ou le 
Repair café...) 

Des nouveautés s’invitent à l’affiche cette année :  

- Une formule différente du Cinétik qui devient un festival. 

- Le nettoyage de printemps se transforme en Rendez-vous de l’environnement avec une approche 
ludique et pédagogique et des gestes éco-citoyens. 

- L’Art au belvédère pour cette année se voudra plus intime. 

- La journée "Jeux en famille" a vu le jour cette année le 8 mars, un moment fort de partage, de 
découverte et de solidarité. 

Les présentations précédentes montrent le large éventail de nos activités et de nos engagements. Il en 
est un, plus global, que nous voulons prendre aujourd’hui, en votre présence. 

Il s’agit de la signature de la charte pour la diversité. 

 

SIGNATURE DE LA CHARTE POUR LA DIVERSITE 

 

Le Conseil d'Administration de l’Amicale Laïque de Château-Thébaud s’était engagé l’année dernière à 
signer cette charte, mais ne l’a pas encore fait. Nous allons donc débuter cette année par ce geste fort. 

Pour rappel, la Ligue de l’enseignement est porteuse de valeurs fortes, lutte activement contre toute 
forme de discrimination et propose des actions pour affirmer son engagement pour une ouverture à toutes 
et tous. 

Dans ce cadre, elle propose aux associations, aux collectivités, à toute forme d’organisation de signer "la 
charte pour la diversité". 

Elle engage les signataires à promouvoir la diversité au sens large au sein de leurs organisations. 

Nous vous invitons à partager cette charte pour la diversité au sein des différentes structures dans 
lesquelles vous évoluez : associations, entreprises, collectivités 

Pourquoi ? Parce que nous considérons : 

- Que toute doctrine de supériorité raciale est scientifiquement fausse, moralement condamnable, 

socialement injuste et dangereuse. 

- Que le racisme porte atteinte à la dignité et à l'intégrité des personnes et tire prétexte de toute 

différence pour engendrer la discrimination et l'exclusion. 

- Que la discrimination entre les êtres humains pour quelque motif que ce soit est une offense et doit 

être condamnée comme une violation des droits de l'Homme et des libertés fondamentales. 

- Que la richesse d'une société repose sur sa diversité et sur la participation de toutes et tous à la vie 

démocratique, sociale, économique et culturelle. 

Pour ces raisons, nous nous engageons à : 
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- Promouvoir l'éducation pour la diversité, contre le racisme et contre toutes 

les formes de discriminations qui attentent à la dignité des personnes. 

- Promouvoir l'universalisme républicain, la tolérance, le respect et la laïcité 

comme principe du vivre ensemble. 

- Participer à toutes actions visant à prévenir et à combattre la discrimination 

fondée sur la couleur de peau, la religion, l'origine ethnique, l'appartenance 

politique, la langue, le niveau socio-économique, le degré d'instruction, le 

sexe, l'orientation sexuelle, le handicap ou une quelconque différence. 

 
La signature de cette charte atteste que nous nous engageons, face à 

l'ignorance, à promouvoir la connaissance, face au fanatisme, à promouvoir la tolérance, face à l'isolement, 
à promouvoir la solidarité et la générosité.  

 

Cette présentation est suivie de la signature de la Charte au nom de l'Amicale Laïque de Château-Thébaud 
par Carole MORISSEAU, co-présidente ALCT, et Isabelle DECOURTY, co-présidente ALCT et élue du Conseil 
d'Administration de la Ligue FAL44. 

 

CONCLUSION ET REMERCIEMENTS  : LA PRESIDENCE. 

 

Nous remercions chaleureusement Françoise et Delphine pour la préparation de cette assemblée 
générale. 

Nous ne pouvons pas conclure cette instance sans évoquer le contexte instable de notre environnement 
national et international. Face aux menaces de toutes parts contre les valeurs humanistes, ne perdons pas 
notre engagement et resserrons-nous autour de nos valeurs, l’Amicale Laïque doit apparaître comme une 
association soutien. 

Nous savons pouvoir compter sur vous toutes et tous, administrateurs, référents, adhérents pour porter 
haut la voix de la Fraternité, 2025 en aura besoin. 

 

Nous vous remercions de votre présence et de votre attention. 

 

La parole est ensuite donnée aux Invités : 

Nicolas TOUZEAU, pour la municipalité, Marylène FLEURISSON , pour les DDEN, Matthieu CROCHEMORE, 
pour l'Association de Parents d'Elèves. 

  

Aucune autre question n'étant posée, l'Assemblée Générale est levée à 22h 30 et les participants sont 
invités à se diriger vers le bar pour partager le verre de l'amitié. 

 

Compte-rendu rédigé par F.SIMON, secrétaire, Vu, la présidence : 
 Carole MORISSEAU et Isabelle DECOURTY  
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ANNEXE 1. RAPPORT D'ACTIVITE 2024 

 

Table des matières 
1. Les chiffres .......................................................................................................................................... 8 

2. Relations avec l'école et l'Association de Parents d'Elèves. ............................................................... 9 

3. Liens avec la Ligue FAL44 et les collectivités. ................................................................................... 10 

A. Les liens avec la Ligue de l'Enseignement FAL44. ............................................................................. 10 

B. Les liens avec la municipalité. ........................................................................................................... 11 

C. Relations avec le CDOS : Trophée Femmes et sport et Demandes de subvention. ......................... 11 

D. Appel à projet "Budget participatif" lancé par le département. ...................................................... 12 

4. L'entraide et la solidarité .................................................................................................................. 12 

5. Les thèmes des réflexions et débats. ............................................................................................... 12 

A. Elaboration du Projet associatif (2025-2028) ................................................................................... 12 

B. Le projet Sportif (2025-2028)............................................................................................................ 13 

C. Flyer : "Mieux nous connaître". ........................................................................................................ 13 

D. Mise en place de la "Commission Tarifs Adultes." ........................................................................... 13 

E. Fiche "Responsable de section". ....................................................................................................... 13 

6. Les manifestations festives et quelques actions de nos sections .................................................... 14 

A. La fête de l'Amicale. .......................................................................................................................... 14 

B. Le Repair café. ................................................................................................................................... 14 

C. La fête de la musique. ....................................................................................................................... 14 

D. La Fresque du Climat. ........................................................................................................................ 14 

E. La conférence "Agir pour la biodiversité. Tout savoir sur les pollinisateurs…." ............................... 14 

F. Le nettoyage de printemps. .............................................................................................................. 14 

G. CINETIK. ............................................................................................................................................. 14 

H. L'Art au Belvédère. ............................................................................................................................ 14 

I. Le Raid Nature Caffino. ..................................................................................................................... 15 

J. La rando de la semaine bleue. .......................................................................................................... 15 

K. Le sapin de "Loisirs Créatifs et solidarité"......................................................................................... 15 

7. Projets 2025...................................................................................................................................... 15 

 

1. Les chiffres  

Les administrateurs se sont réunis 11 fois pour des Conseils d'Administration et 1 fois pour l'Assemblée 
Générale du 22 mars 2024 avec une moyenne de 12.5 participants.  

Le Conseil d'Administration comprend 16 personnes dont 8 constituent le bureau. Le Conseil 
d'Administration est renouvelable par tiers tous les ans. Nous espérons chaque année un recrutement 
suffisant pour retrouver les 21 administrateurs que comptait encore le Conseil d'Administration en 2020.  

Nous avons aussi 2 membres cooptés, invités à participer à tous les Conseils d'Administration. 

Le nombre d'adhérents est en hausse : 477 début 2025 (Nota: Correction du 05/03/2025) contre 454 
début 2024. 
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Nous avons toujours 4 commissions : Animation, Communication, Vie citoyenne et Mission verte  

Peu de changement au niveau du nombre de sections  

 Sections Sportives UFOLEP : Badminton adultes, Multisports (Eveil et Ecole de sport, Multisports 
adultes, Sport Santé Seniors actifs, et Sport Santé Seniors en douceur), Roller, Cap Caffino (Trail 
et VTT). 

 Section Sportive FFCK : Canoë-Kayak. 

 Section Sportive USEP (Sport à l'école): USEP 

 Sections Sportives non fédérées : Randonnées, Ecole de cirque, Yoga et méditation qui forment 
la section Bien-être. 

 Sections Culturelles : Anglais, L'Art au Belvédère, Dessin enfants et adultes, Informatique, Lire et 
faire lire, Loisirs créatifs et solidarité. 

 Le groupe des adhérents sans activité autre que le soutien à l'Amicale Laïque. 

2. Relations avec l'école et l'Association de Parents d'Elèves.  

 Réunions de classes: Nous remercions Elise LE ROCH, la directrice de l'école Marcel Canonnet et 
l'équipe éducative qui nous ont permis d'intervenir dans les classes à la rentrée de septembre pour 
présenter l'Amicale Laïque et ses sections. 

 Subvention voyages scolaires : Pour rappel, l'Amicale peut participer financièrement au départ des 
enfants de nos adhérents en classes de découverte ou en voyage scolaire, qu'ils soient organisés par 
l'école M. Canonnet ou par les collèges et lycées publics alentour. L'aide est calculée en fonction du 
quotient familial. En 2024, nous avons pu répondre favorablement à 4 demandes. Il semble que trop 
d'adhérents ignorent encore cette possibilité. 

 L'USEP: 2 classes y ont participé (CP/CE1 et CM2). 

Les règles de fonctionnement et surtout de financement de l'USEP étant devenues peu lisibles, la 
présidence a rencontré les élus pour les redéfinir. 

Rappel : l'USEP est affiliée à la Ligue de l'Enseignement et c'est une section de l'Amicale Laïque qui 
fonctionne au sein de l'école M. Canonnet. L'USEP permet aux classes de se mobiliser autour d'un projet 
sportif qui les amène à rencontrer des enfants d'autres écoles. Les enseignants choisissent ou non 
d'intégrer l'USEP dans leurs projets annuels. 

Le financement : 

 chaque enfant doit avoir une carte d'adhérent qui inclut l'adhésion à la Ligue et un petit 
supplément pour la section USEP. Coût de la carte : 6,80€. Les enfants déjà adhérents dans une section 
de l'Amicale Laïque n'ont pas à reprendre de carte Ligue. 

 Les enseignants qui engagent leur classe doivent eux-aussi posséder une carte Ligue + USEP; 
Coût de la carte 26,50€. 

 Les déplacements des enfants lors des rencontres sont payés par l'USEP départementale, qui se 
retourne ensuite vers les mairies pour obtenir un défraiement sous forme de subvention. 

A Château-Thébaud, la mairie préfère donner une subvention fixe et globale à l'école, à charge pour 
elle d'en reverser une partie à l'USEP départementale. 

Après en avoir délibéré, le Conseil d'Administration considérant :- 

 qu'il est important de favoriser au maximum l'accès à l'USEP, 
 que l'activité ne relève pas d'un choix des élèves, 
 que la cotisation à régler par les enseignants risque d'être un frein au choix de l'USEP dans leur 

projet de classe, 
décide qu'il est normal que l'Amicale Laïque paie la cotisation des enfants, et préférable qu'elle paie aussi 
celle des adultes, même si on peut regretter que cela minimise un peu la qualité de leur engagement. 

 Lire et faire Lire : La section est toujours active auprès des enfants de l'école M. Canonnet, avec une 
organisation qui a été modulée pour satisfaire les enseignants et la dizaine de lecteurs. 

 Aide à la BCD : La BCD (Bibliothèque, Centre de Documentation interne à l'école ) est gérée par les 
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enseignants. Mais la tâche est lourde et ingrate : en plus de la gestion proprement dite, il faut réparer lles 
livres abîmés, couvrir les livres neufs, etc. L'école a donc fait appel à l'Amicale Laïque.  

Un petit groupe de personnes s'est porté volontaire et une grande quantité de livres a pu être couverts 
en un temps record. 

Si vous souhaitez vous joindre au groupe, investissement 1 fois dans l'année environ, contactez Françoise 
au 06 74 78 75 54. 

 La Fête de l’Ecole a eu lieu le 22 juin. Le matin, il y avait les spectacles des enfants et l'après-midi des 
jeux dans la cour de l'école. Des membres de l'Amicale Laïque se sont joints aux Parents d'élèves pour leur 
prêter main-forte. Les années passent mais les enfants y participent toujours avec autant de plaisir. 

 L'intervenante-lecture-illustration choisie par les enseignants a été rémunérée à part égale par 
l'Amicale Laïque et l'Association de Parents d'Elèves. 

 Les livres de Noël ont été offerts aux enfants comme les autres années (facture partagée avec 
l'Association de Parents d'Elèves).  

 Nous avons été en partenariat avec l'Association de Parents d'Elèves sur quasiment toutes nos 
activités et les leurs. Nous participons à leurs Conseils d'Administration et des représentants de 
l'Association de Parents d'Elèves participent à ceux de l'Amicale Laïque.  

3. Liens avec la Ligue FAL44 et les collectivités.  

A. Les liens avec la Ligue de l'Enseignement FAL44. 

Nous avons participé aux Assemblées générales financières de l'UFOLEP, le 23 mai, et de la FAL44, le 24 
juin. 

Une fois par trimestre environ , nous participons à la "Réunion de Secteur 6", sous la houlette de Damien 
GOYAL, pour y rencontrer les Amicales proches de chez nous, échanger et  partager nos expériences. 

Formation "Laïcité et valeurs de la République", les 10 et 11 juin, à la FAL Nous avions un membre de 
l'Association de Parents d'Elèves présent. 

Retour sur les assemblées générales statutaires de l'USEP44, L'UFOLEP44 et la FAL44.  

Elles se sont tenues le 16 novembre à Saint Sébastien-sur-Loire. 

L'Assemblée Générale de la FAL44 a été précédée d'une Assemblée extraordinaire en raison de la 
nécessité de modifier les statuts pour conserver la Reconnaissance d’Utilité Publique (RUP) dont la fédération 
bénéficie. Cela a nécessité un travail important de remise aux normes des textes fondateurs. 

L'Assemblée Générale statutaire : Deux points surtout ont retenu notre attention. 

Changement de gouvernance : suite à la mise à jour des statuts, il a fallu opérer un changement de 
gouvernance par la suppression du poste de secrétaire générale tenu par Florence LACAZE au profit d’une 
co-direction. Les deux responsables sont Sophie GUERIN (Vie associative) et Bérangère SAULNIER (Education 
et loisirs pour tous). 

Contexte politique en France : De nombreuses interventions ont exprimé des inquiétudes sur les 
évolutions politiques actuelles. 

Le matin de l'Assemblée générale, trois ateliers étaient proposés : 

 Pause café "Laïcité"  
 Lutte contre les idées d’extrême droite : La FAL continue depuis trois ans à proposer des 

initiatives pour contrer la progression de ces idées (rédaction de moratoires, campagnes 
d’information). 

 Harcèlement scolaire : avec la présentation de l’outil « Fri for Mobberi » (issu d’une initiative 
danoise) pour prévenir le harcèlement scolaire. Le but est de travailler avec les enfants et les 
familles sur du préventif : Bienveillance et Dialogue. Il y a des fiches sur des situations de la vie 
quotidienne avec des parents. Cela met en situation et fait réfléchir sur les actions qui peuvent 
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être mises en place. 

B. Les liens avec la municipalité.  

 Forum des Associations : le 7 septembre. Point fort de l'année pour les réadhésions, nous y étions 
comme toujours bien représentés.  

 Castel en Fête, le 14 septembre : La formule a évolué vers une animations en soirée suivie de la 
restauration, du concert et du feu d'artifice.  

De 17 à 19h, à Caffino, animation familles. L'Amicale Laïque et les associations des parents d'élèves sont les 
seules à s'être manifestées pour organiser quelques jeux coopératifs.  
Mission verte a de nouveau géré le tri sélectif des déchets, le soir. 

C. Relations avec le CDOS : Trophée Femmes et sport et Demandes de subvention.  

 Le CDOS a proposé de mettre en valeur des femmes sportives par un "Trophée Femmes et Sport". 
Nous avons présenté la candidature de Sophie GOULET dans la catégorie "Femmes en action" et 
celle-ci a été retenue. Militante de longue date, Sophie a su faire évoluer et progresser la section, 
passée presque en totalité du VTT au Trail. Cette section comptabilise aujourd'hui 20 femmes sur 44 
adhérents. Un record !  
 

 Nos relations avec l'Etat et les fédérations sportives via les demandes de subvention à l'Agence 
Nationale du Sport se sont poursuivies. Cela demande un investissement certain mais nous oblige à 
innover et présente un intérêt financier indéniable. 

 

 Les demandes pour l'UFOLEP 
Pour compenser une action 2023 non réalisée, nous avons  organisé une session "Apprendre à porter 
secours" en direction des jeunes, pendant les vacances d'avril. 

Action 1 : Pérenniser le sport santé seniors : acheter du matériel, faire installer une barre de maintien 
dans la salle des loisirs et ouvrir la section à des personnes sortant d'un temps de sport adapté pour cause 
de maladie. 

Action 2 : Apprendre à porter secours proposé à deux classes de l'école M. Canonnet. 

Action 3 : Découverte de 5 activités de pleine nature pour 15 jeunes, deux après-midi pendant les vacances 
d'avril, en lien avec l'association Pont-Caffino et le club de canoë-kayak.  

Montant de l'aide obtenue pour ces 3 actions : 1950€. 

 Les demandes pour le canoë-Kayak FFCK : 
Le canoë-kayak a déposé un dossier auprès du FDVA ( Fonds de Développement à la Vie Associative ) pour 

son action : "Ramène ton pote". 

Par ailleurs, il a déposé trois demandes au titre des Projets Sportifs fédéraux :  

Action 1: Les stages de féminines pour hisser le maximum de filles au haut niveau. 

Action 2 : Accueil des jeunes pour faire pratiquer le kayak aux enfants des deux écoles primaires de 
Château-Thébaud dans le cadre des TAP et du CEL. 

Action 3 : Les sites de pratique avec un projet d'aménagement de la rive de la Maine sur le site du Kayak-
polo et de slalom. 

Montant des aides obtenues 1500€ par le FDVA et  7370€ au titre du PSF. 

Bilan du stage "Activités de pleine nature". 

Il a eu lieu pendant les vacances de printemps, les 22 et 23 avril de 14h à 18h30. Les 15 places ont été 
réservées en très peu de temps. Les jeunes ont pratiqué le tir à l'arc, la course d'orientation, l'escalade, la 
tyrolienne, le canoë et le kayak. Tout s'est bien déroulé avec une météo passable. Les jeunes ont rempli une 
fiche d'évaluation à l'issue du stage. L'analyse prouve qu'ils ont été dans l'ensemble très satisfaits. 

Bilan de la "Formation aux premiers secours". 
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Elle s'est tenue sur une journée complète, de 9h à 17h30, pendant les vacances de printemps, et était 
encadrée par l'UFOLEP. Sept jeunes de 10 à 14 ans ont pu participer. Les retours sont très positifs. 

D. Appel à projet "Budget participatif" lancé par le département. 

Le projet "Caffino rive gauche, un nouvel espace inclusif" ayant été avalisé par le département, la phase 
de réalisation a pu commencer : L'Amicale Laïque et les élus se sont retrouvés à plusieurs reprises pour 
étudier les modalités pratiques de la mise en œuvre.  

Le projet a bien avancé : les tables, le barbecue, le ponton, les modules d'activité ont été livrés et sont en 
cours d'installation. Le cheminement PMR tout au long de l'allée principale est également en cours de 
réalisation.  

4. L'entraide et la solidarité   

 Nous avons poursuivi notre soutien aux associations  :"QORD", "Des Elles pour l'Education", 
"Nature Hu'Maine" et "Des Unes aux Autres" ainsi qu'au Téléthon. 

 " Des Unes aux Autres" : leur projet.  

L'Amicale laïque est partenaire de l'Association "Des unes aux autres": elle adhère à l'association et a déjà 
financé en 2018 un projet de création "Bibli en Bulle". Catherine Bidet, invitée, a présenté les réalisations de 
l'association et ses projets sous la forme d'un diaporama. 

 Créée en 2014, sous l'égide de l'ONG ADEF (Action pour le développement et l'épanouissement de la 
famille) l'association se porte très bien et multiplie les actions en faveur essentiellement des femmes et des 
enfants du Bénin. Bibli en Bulle, le triporteur qui apporte dans les écoles et met à disposition des élèves les 
livres scolaires au programme, connaît un grand succès mais le nombre de manuels dont elle dispose est 
devenu insuffisant. L'Association sollicite l'Amicale Laïque pour obtenir une subvention permettant 
d'acheter, sur place, de nouveaux manuels scolaires.  

Après avoir constaté que les statuts, les objectifs et les actions de l'association "Des unes aux autres" sont 
parfaitement en adéquation avec les règles que nous nous sommes fixées en 2019, que cette association agit 
pleinement en accord avec nos principes et nos valeurs, le Conseil d'Administration décide à l'unanimité des 
présents d'accorder une subvention de 1500€ à l'association, à charge pour elle de nous faire un retour sur 
l'emploi de cet argent.  

 Sport Santé Seniors. 
Certaines personnes participant au "Sport Santé Seniors en Douceur" nous ayant fait part de la difficulté 

qu'elles commencent à éprouver pour venir au cours avec leur propre véhicule, nous avons eu l'idée 
d'organiser un covoiturage en collaboration avec "Les Roues d'Secours du vignoble" puisque les services de 
l'Aggloh comme ALEOP ne pouvaient pas gérer ce genre de demande. 

Après avoir résolu un certain nombre de détails pratiques, nous avons pu signer un engagement 
réciproque et proposer ce service dès le mois de novembre. L'Amicale prend en charge les frais de transport, 
seule l'adhésion aux "Roues d'secours" (5€) est à la charge des bénéficiaires. Deux personnes bénéficient du 
service cette année et s'en trouvent très bien. Nous souhaitons pérenniser l'action, en l'inscrivant 
notamment dans les demandes de subvention de l'ANS. 

5. Les thèmes des réflexions et débats.  

A. Elaboration du Projet associatif (2025-2028) 

Notre projet associatif (2025-2028) a été préparé au cours de 3 séances pilotées par Damien GOYAL 
de la FAL44 et regroupant une dizaine de personnes fin 2023.  

Dans un deuxième temps, 5 membres du Conseil d'Administration ont travaillé en 2024, lors de 3 
séances, sur sa mise en forme. Le projet destiné au grand public a volontairement été présenté de 
façon synthétique avec une charte graphique agréable et légère, qui emprunte au monde des abeilles.  

Membres de la commission de rédaction : Isabelle DECOURTY, Carole MORISSEAU, Françoise SIMON, 
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Thierry CLAUSSE, Sophie GOULET. 

Le projet comporte deux grands volets : ce qu'est l'Amicale Laïque aujourd'hui, ce que nous 
envisageons pour demain.  

Il s'appuie sur notre histoire, nos partenaires historiques, nos valeurs et nos objectifs, nos domaines 
d'activité, pour dessiner les grandes orientations de demain : 

 Soutenir l’Ecole Publique en consolidant nos partenariats 

 Développer La citoyenneté 

 Favoriser l’accès à la culture et aux sports 

 Formaliser l’organisation structurelle de notre Amicale Laïque 

Il est destiné à être largement diffusé, à nos adhérents ou futurs adhérents. 

B. Le projet Sportif (2025-2028) 

L'an dernier nous avions déjà commencé à travailler sur le Projet sportif 2025-2028 de l'association. Nous 
avions déjà défini les grands axes. Il nous restait à le terminer : c'est chose faite. 

Membres de la commission : Antoine MOYON, Gilles BOUSSONNIERE, Manuel PERRET, Françoise SIMON 
et Carole MORISSEAU.  

Après avoir évalué le projet précédent et établi le diagnostic de la situation actuelle, nous avons rédigé 
un projet qui se décline autour de ces trois grands axes: 

 Sport et santé : Maintenir et développer nos activités sportives afin de favoriser la santé de tous.  

 Sport et lien social : Créer du lien au travers du sport.  

 Sport et jeunesse : Réussir à mobiliser les adolescents et les préadolescents.  

Il est à noter que le Canoë-Kayak a également formalisé son Projet sportif. 

C.  Flyer : "Mieux nous connaître".  

Dans la foulée, le flyer "Mieux nous Connaître" qui est largement distribué lors des adhésions a été refait 
pour s'harmoniser avec le Projet associatif dont il reprend les grandes lignes et la charte graphique tout en 
conservant la liste exhaustive de toutes nos sections. 

D. Mise en place de la "Commission Tarifs Adultes." 

L'an dernier nous avons revu les tarifs des cotisations enfants et jeunes. Cette année, nous allons porter 
notre réflexion sur les tarifs des cotisations adultes. 

Membres de la commission : Carole MORISSEAU et Isabelle DECOURTY, Delphine MAGNIETTE, Thierry 
CLAUSSE, Sophie GOULET, Françoise SIMON. 

E. Fiche "Responsable de section". 

Les responsables de section se sont réunis presque au complet pour commencer à réfléchir au bien-fondé 
d'une fiche ayant pour vocation de clarifier le rôle des référents et de faciliter la passation lorsqu'il y a 
changement de référent. Ils ont mis en commun leur expérience pour élaborer une fiche qui cerne les 
obligations liées à cette charge. L'idée est de simplifier le travail de leurs successeurs en notant clairement 
les tâches obligatoires.  

L'une des premières mesures consiste à remplacer le terme "responsable" par le terme "référent" qui est 
mieux adapté. 

 Pour être efficace, la fiche doit être adaptée au cas particulier de chaque section : avec ou sans 
intervenant, section d'enfants ou d'adultes, etc. Nous nous donnons l'année pour que chacun y travaille et 
soit en mesure de proposer une version définitive pour chaque section pour la rentrée 2025. 
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6. Les manifestations festives et quelques actions de nos sections 

A. La fête de l'Amicale.  

Le 13 janvier, la fête de l'Amicale a permis aux adhérents de toutes sections de se retrouver et de se mêler. 
Après avoir participé à divers petits jeux coopératifs, il y a eu partage des plats apportés par chacun, apéritif 
et galette étant offerts par l'Amicale. L'animation musicale a été assurée par le Duo de la Falaise. 

B. Le Repair café.  

Le 13 janvier. Il a été de nouveau un succès. L'association Repair Café du Vignoble cherche un lieu d'accueil 
pour pouvoir continuer à fonctionner. Ses membres apprécient beaucoup Château-Thébaud pour la qualité 
de la salle et de l'accueil. 

C. La fête de la musique. 

Compte tenu de l'indisponibilité de l'esplanade du Belvédère cette année en raison des travaux de la 
mairie, le Conseil d'Administration a décidé de ne pas en organiser en 2024. 

D. La Fresque du Climat.  

Antoine MOYON a proposé au Conseil d'Administration d'expérimenter un outil pédagogique, "La Fresque 
du climat", basé sur une démarche et des données scientifiques, visant à comprendre les relations de causes 
à effets liées au changement climatique.  

Cette animation a été proposée le samedi 12 octobre et le samedi 16 novembre, de 9h à 12h. Pendant 
une matinée, les participants ont pu s'interroger sur les interactions complexes liées au changement du 
climat et réfléchir à ce qu'il était possible de faire, chacun à son échelle.  

E. La conférence "Agir pour la biodiversité. Tout savoir sur les pollinisateurs…." 

Le 12 avril. Les intervenants étaient de qualité, leurs explications claires. La cinquantaine de personnes 
présentes ont trouvé cette prestation très intéressante. 

F. Le nettoyage de printemps. 

Il a été encore cette année associée à la benne à papier de l'Association de Parents d'Elèves. L'Espace 
jeune avait préparé une animation. La formule semble s'essouffler : nous réfléchirons à une formule 
remaniée pour l'an prochain. 

G. CINETIK. 

12 Janvier : Les jours heureux, Espace Bois Joli. (Quand l'utopie des résistants devint réalité.) 

16 février : Un monde de Laura Wandel, Espace Bois Joli. (Thème du harcèlement : détection, remédiation, 
prévention.) 

15 ars : La couleur de la victoire, Saint Lumine de Clisson (L'olympisme et les discriminations.) 

H. L'Art au Belvédère. 

Les 29 et 30 juin. Faute de pouvoir utiliser l'esplanade du Belvédère cette année à cause des travaux, 
l'exposition d'art organisée par notre section L'art au Belvédère s'est tenue au château de la Verrie.  

Cela a demandé beaucoup de travail à l'équipe dynamique et investie qui a veillé à ce que tout se passe 
au mieux dans ce décor somptueux, mais peu adapté à la présentation d'une exposition.  

Une quarantaine d'exposants étaient présents. Le vernissage a eu lieu le samedi 29 juin à 11h, avec une 
participation très importante. 

Pour l'année prochaine, une réflexion est en cours. L'organisation d'un tel événement chaque année 
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risque d'épuiser les volontaires, peut-être faut-il songer à alterner avec une exposition au format plus réduit, 
un an sur deux ? 

I. Le Raid Nature Caffino. 

Les 7 et 8 septembre : Le raid famille du samedi était complet, le trail nocturne et le raid du dimanche ont 
moins recruté que l'an dernier. En conséquence, les bénéfices sont globalement inférieurs à ceux de 2023. 

L'association "Ensemble contre la SLA" à qui a été reversé le bénéfice du trail nocturne n'a reçu que 700€ 
(au lieu de 1400€ récoltés l'an dernier). 

Cela ne remet nullement en cause le dynamisme et le bon esprit qui règne au sein de la section Cap 
Caffino, toujours très investie. 

J. La rando de la semaine bleue. 

Le 16 octobre. Elle a été co-organisée avec la section Randonnées pédestres de l'Amicale Laïque. 

K. Le sapin de "Loisirs Créatifs et solidarité". 

La section Loisirs créatifs a souhaité offrir un sapin tout recouvert de chauds carrés de laine tricotés et 
crochetés et ornés de décorations en laine également, à tous ceux que la période des fêtes conduisait à 
passer par le Bois Joli. 

Des bricoleurs ont fabriqué une armature démontable que les petites mains du club ont entièrement 
habillée. Le résultat de cette création collective a été salué par tous : c'était un travail magnifique. 

 

7. Projets 2025 

 Fête de l'Amicale : le 18 janvier. 
Jeux coopératifs, apéro musical avec le groupe "Duo de la Falaise et Fred", repas participatif, karaoké, et 

soirée dansante jusqu’au petit matin sont au programme. 

 Repair Café: le 18 janvier. 
Il aura lieu dans les mêmes conditions que les précédents, , de 9h à 12h, Salle du Bois de la Haie. Il y aura 

un atelier "Entretiens ton vélo" animé par l'Association de Parents d'Elèves. 

 "Jeux en famille" : le 8 mars. 
Animation assurée par "Les petits Clowns" ( ludothèque des Reigniers). Droit d'entrée : un jeu offert pour 

une association caritative (Le Secours populaire). 

Restauration avec l'IFAC - Espace jeunes et l'association "Des Elles pour l'éducation". Bar : Amicale Laïque. 

 Festival CINETIK  "Ensemble différents, Ensemble plus forts":  
1. Vendredi 28 février, à Aigrefeuille, Salle des Richardières : "Sais-tu pourquoi je saute." 

19h30 : Ouverture du festival suivie de la projection du film à 20h15. 

2. Samedi 1er mars, à St Lumine-de-Clisson, Salle du Conseil : "Chacun pour tous". 

L'après-midi, salle de sports de St Lumine, animation autour du baskin. 

3. Dimanche 2 mars, à Château-Thébaud, Espace Bois joli: "De l'or dans les yeux".  

L'après-midi, ateliers de sensibilisation et d'immersion sensorielle pour mieux appréhender la perception 
des porteurs de handicaps. 

 "Les RV de l'environnement", nouvelle formule pour le nettoyage de printemps, le 23 mars. 

Matin : Course d’orientation autour du bourg avec des animations pour promouvoir les gestes  éco-
citoyens ( tri, compost, usage de l'eau, …) 

Midi : Repas partagé zéro déchet. Ateliers "Do It Yourself" et "Tag vert". 

Après-midi : Balade botanique animée par Philippe FERARD. 
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 L'Art au Belvédère :  

- En février Exposition d'Artmour à la bibliothèque. 

- Expo Esplanade du Belvédère : 5 et 6 juillet. 

 Inauguration "Caffino rive gauche, un nouvel espace inclusif". Le 17 mai à 11h. 

 Fête de l'école : le 28 juin. 

 Raid nature Caffino : 7 et 8 septembre. 

 

Pour être toujours au courant ce qui se passe dans votre Amicale ... 

- https://amicale-mcanonnet.org/ 

La secrétaire. Françoise SIMON. 
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ANNEXE 2 : Section Randonnées Pédestres. 

(Marie Thérèse BRETIN) 

 

Comme les années précédentes, nous nous sommes retrouvés une fois par mois le dimanche, et deux fois 
par mois le lundi. 

Sur nos dix randonnées du dimanche la pluie nous a fait en abandonner deux. Et ce n’est pas un petit 
crachin breton qui nous fait reculer, il nous faut un vrai mauvais temps pour abandonner la sortie. 

Nous avons marché sur : Château-Thébaud, St Fiacre, Geneston, Beautour, Chavagnes en paillers, Le 
Pellerin, Le Loroux-Bottereau , Le Bignon et Rezé 

A cela nous avons ajouté une sortie à la journée, un samedi sur l’ile de Noirmoutier, et notre randonnée 
annuelle intergénérationnelle de la Semaine Bleue co-organisée sur la commune de Maisdon. 

Le lundi après-midi, les randonnées n’ont pas de circuits programmés, c’est souvent sur le parking que 
nous nous décidons. Tout en restant proche de Château-Thébaud (Maisdon, Le Bignon, St Fiacre, Vertou) 
nous essayons de varier les circuits et de les adapter aux marcheurs en fonction des rythmes de chacun, ce 
qui semble avoir donné satisfaction à la plupart d’entre nous. Les fréquentations sont régulières, notons que 
c’est le lundi que nous sommes les plus nombreux. Sur 20 sorties, seulement trois annulations pour cause de 
pluie. 

Notre groupe reste stable avec 24 adhérents et le verre de l’amitié, accompagné de gourmandises est 
partagé en fin de rando. 

En revanche, l'avenir de la section est en jeu car, à ce jour, personne ne s'est manifesté pour prendre la 
suite de Marie Thé comme référent de section, malgré le courrier adressé aux adhérents. 

 
SECTION : Lire et faire Lire 

(Marylène FUSELIER) 

L’activité Lire et faire Lire fonctionne avec le rythme scolaire. Pour l’année 2023/2024, elle s’est terminée 
fin juin. Domnin Herbreteau a souhaité arrêter l’activité. Je le remercie pour toutes les années passées à lire 
des histoires auprès de nos têtes blondes et brunes, il était bénévole LFL depuis sa création en 2010 à 
l’initiative de Joëlle Farges. 

Après la pause estivale, à la rentrée 2024, la directrice nous a conviés à une réunion préparatoire avec les 
enseignants le 17 octobre pour établir le planning de lecture. Les 8 lectrices volontaires pour continuer 
étaient présentes avec deux nouvelles bénévoles. Nous avons repris les interventions le 18 novembre 2024. 
Comme chaque année, il a fallu attendre la validation des projets soumis par l‘école à l’inspection d’académie 
pour commencer la lecture. 

Cette année encore, il n'y a pas de lecture dans la classe d'Elise (CM1-CM2). Elise et  sa remplaçante de 
direction, n'ont pas trouvé de créneau pour LFL, trop compliqué à intégrer. Anne Marie (MS) n'a pas souhaité 
l'activité pour sa classe. 

L’organisation du planning est identique à l’année passée. Pour le Cycle 1 (TPS/PS/MS ensuite GS/CP), 
Cycle 2 (CP/CE1 ensuite CE1/CE2), et Cycle 3 (CE2 ensuite CM1) trois bénévoles interviennent pendant 6 à 8 
semaines dans  le premier groupe du cycle puis ensuite 6 à 8  semaines dans le 2ème groupe.  

La lecture devrait s’arrêter mi-juin.  

Ainsi que je l’ai fait savoir, depuis plus de 10 ans, j’assure la fonction de coordonnatrice de l’activité et 
j’aimerais bien  passer le relais. Deux lectrices ont été sollicitées pour prendre la suite mais leur réponse est 
négative, trop prises par d’autres activités.  

Ce serait très dommage pour tous les enfants de l’école de cesser l’activité lecture alors que c’est un 
bonheur pour eux et …  nous.  
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Assemblée Générale du Canoë-Kayak du vendredi 7 mars 2025 

(Christian MORICEAU) 

Bonjour à tous 
En 2024 nous étions 52 licenciés ( - 3 pers 2023 ), 16 féminines et 36 hommes 
répartis 

• 14:Vétérans 
• 12: seniors, 
• 5: juniors, 
• 3: cadets, 
• 8: minimes, 
• 4: benjamins, 
• 6 poussins, 

Au forum des associations 3 nouvelles personnes se sont inscrites pour la première fois. Nous avons 
organisé « Invite ton pote » 5 jeunes ont amené leurs amis pour pratiquer du canoë kayak. 4 potes ont 
pris une licence en septembre. Très bonne réussite à renouveler pour 2025 . 

Le club garde son label école française de canoë kayak, gardien de rivière et club d’excellence de 

canoë kayak. Ce dernier label est le fruit du travail de Valérie et des sportifs de haut niveau. BRAVO à 

tous ! 

Concernant l’emploi de la permanente club :Valérie assure l’encadrement de école de pagaie, Les 
entraînements club, les écoles et les centres aérées avec l’association Pont Caffino, les TAP avec la Mairie 

de Château et les stages polo du comité départemental de canoë kayak. MERCI Valérie pour le travail de 

qualité réalisé au quotidien pour le Club et pour nos jeunes !! 

L’animation d’été gérée par l’association de Pont Caffino et le club s’est bien passée malgré le mauvais 
temps cette année. Valérie a fait l’encadrement des centres aérés de juillet et août , elle a été très 
appréciée pour son encadrement par les centres aérés. 1600 jeunes ont pratiqué du canoë kayak, 2 emplois 
en CDD créés en juillet et août pour la location en semaine (Emile Landerretche en juillet et Côme Bourreau 
du 19 au 30 août). Valérie a assuré la location du 1er au 16 août suite à la nouvelle convention avec 
l’association de Pont Caffino. 
La location du week-end du premier mai à fin septembre fut médiocre à cause du mauvais temps. Je tiens à 
remercier les adhérents et les familles du club pour le bon déroulement de la location des week-ends 
malgré les petits problèmes avec le site de réservation et avec le TPE. Sans location et animation, pas 
d’emploi, pas de participation aux frais de stages Départemental, Régional, Fédéral, d'aide au sport de haut 

niveau , ni d'achat de matériel club pour pratiquer du CK sportive et animation. MERCI à tous de votre 

aide et de votre engagement ! 
 

Projet club 2024 2028 : 
Cette année le club a retravaillé son projet club. Entre 6 et 7 réunions ont été programmées pour revoir le 

projet sportif , les commissions et les instances club, Je tiens à REMERCIER chacune des personnes qui a 

participé aux réunions et aux riches échanges. 

Formation : 
2 jeunes ont passé et reçu l’AMFPC : Remy Launay & Clément Delhommeau. 2024. Cette année deux 
personnes passent l’AMFPC et une personne MFPC avec le CQP : Léa, Tibaud, Raphael. Il y a bien longtemps 

que cela n’était pas arrivé. BRAVO à eux ! 

Challenges jeunes et coupe Ligérienne : 
entre 8 et 10 jeunes ont participé à des challenges jeunes dans le Département, 4 jeunes à la coupe 
Ligérienne. 
Slalom : bonne équipe en Régional et en N3 beaucoup de jeunes sur les courses, une personne en N1 : Max 
Déramé. Bonne prestation en N1,mais redescend en N2 pour la saison. 

2025.Polo : 
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1 équipe en N3 ,2 équipes en Ligue, 1 en open. Très bons résultats pour ces quatre équipes. 
Polo Filles : 9 joueuses du club jouent au CD44 en N1 dans deux équipes différentes. 
Polo U15 : 5 jeunes ont joué dans l’équipe CDCK44 aux Championnats de France U15, 4 jeunes à la coupe 
de France équipe 1, et 3 jeunes à la coupe de France équipe 2. 
Polo U18 2 jeunes ont joué dans l’équipe CDCK44 aux championnats de France 
U18 . 
Polo International : deux filles ont participé à des stages pour entrer en équipe de France : Léa Sibioude en -
21 et Coline Belkheir en senior. 

BRAVO à tous nos Athlètes, dans toutes les disciplines et toutes les catégories!! 

Manifestations organisées par le club : 
➢ Kayak polo N3 et ligue , 
➢ Challenge jeune kayak cross , 
➢ Nettoyage de la rivière, 
➢ Pagayons Sèvre et Maine 
➢ Défi famille avec la Loire Atlantique, 
➢ Raid nature Caffino 
➢ Participation au Téléthon , 
MERCI aux bénévoles pour leurs participation à l’ensemble de ces manifestions! 

 
A venir pour le club : 
Nous sommes en ce moment en train de revoir l’aménagement de la zone de débarquement et 
d’embarquement pour la location dans le cadre du DESI (avec le Département de Loire Atlantique, la Mairie 
de Maisdon sur Sèvre, la Mairie de Château Thébaud, l’association Pont Caffino, l'EPTB et le club. 

Je tiens à REMERCIER la Commune de Château Thébaud et l’Amicale Laïque de Château Thébaud 

pour leur soutien au sein de Club. 
Il va bientôt être temps pour moi de laisser la place de la présidence du club, quoi qu’il arrive en 2026 2027. 

Bonne saison sportive et de loisir à Toutes et Tous !! 
 

 


